



学校だより

たちばな

2026年1月30日

尼崎市立立花小学校
校長 斎藤 栄治

重なり合う「彩り」

♪僕のした単純作業が この世界を回り回って まだ出会ったことのない人の 笑い声を作っていく♪

Mr.Childrenの「彩り」という曲の中に、このような一節があります。この曲を聞くたびに、私は子どもたちを囲む「大人たちの姿」を思い浮かべます。毎朝の「いってらっしゃい」、汚れた上ぐつを洗う手、連絡帳に目を通す時間、そして学校で私たちが繰り返す、日々の授業や語りかけ。その一つひとつは、誰に褒められるわけでもない、ごく当たり前で、時に「単純作業」のように思える日常です。しかし、そのすべての営みが、目に見えない速さで子どもたちに浸透し、今の成長という「彩り」を作っているのだと、教室を見渡して強く実感しています。3学期の始業式の後、教職員にも同じような話をしました。

振り返れば昨年の4月。新しい教科書を広げる子どもたちは、新しい教室でどこか遠慮をしているようにも、落ち着かないようにも見えました。「友だちはできるかな」「勉強は難しくないかな」。そんな不安を抱えていたのは子どもたちだけではなかったはずです。保護者の皆様もまた、一步引いた場所から、祈るような気持ちでその背中を見守ってこられたことでしょう。

あれから10か月。ある教室での授業中の一コマです。算数の時間、難しい問題に手が止まってしまっている子がいました。すると周りの子たちが自然と、「ここは読んでみた?」「あ、いいとこに気がついてるやん!」と声をかけ合い始めたのです。4月なら、誰かが答えを出すのを待っていたかもしれません。でも今は、仲間のつまずきを自分のことのようにとらえ、共に歩もうとする強さが備わっています。また、清掃の時間に、階段の隅っここの汚れを黙々と落としている6年生の姿もありました。その丁寧な手つきに、ご家庭で大切に育てられてきた生活の匂いと、自分たちの居場所を整えようとする自立心を感じ、胸が熱くなりました。

教師と保護者。立場は違えど、子どもの成長を願う切実な想いは常に同じ方向です。ご家庭で注いでくださった「見えない努力」が学校という場所で「友だちへのやさしさ」や「あきらめない心」という色になって現れています。そして私たちが教室で蒔いた種が、ご家庭での会話の中で小さな花を咲かせていることもあるかもしれません。まさに、私たちの「彩り」が重なって、この1年という物語が描かれてきたのです。

2月は、今の学年を仕上げる最後のひと筆を入れる時期です。

「あんなこと也有ったね」「こんなことができるようになったね」と、これまで増やしてきた色を、ぜひお子様と振り返ってみてください。そのご家庭での会話こそが、これまでのがんばりを自信に変え、次への準備を行う勇気になるはずです。

残り少ない日々ですが、最後の一日まで、共に子どもたちの成長を慈しみ、最高の思い出を彩っていきたいと思っています。



2月の行事予定

2日（月）クラブ
3日（火）朝会
4日（水）5校時授業（1年）14：45頃下校
4校時授業（2年～6年）13：30頃下校
5日（木）2年校外学習（キッズプラザ大阪）
6日（金）地区バスケットボール大会（6年）
※出場しないクラスは6校時授業
9日（月）クラブ
11日（水）建国記念の日
13日（金）短縮5校時 14：10頃下校
入学説明会 14：30～ 受付 14：00～
16日（月）クラブ
17日（火）参観5h 懇談6h（1～3年）
19日（木）参観3h 懇談4h（すみれ）
参観5h 懇談6h（4～6年）
6年お茶会
20日（金）6年遠足（京都水族館・京都鉄道博物館）
23日（月）天皇誕生日
24日（火）立花ジャンプチャレンジ
25日（水）委員会 月曜時間割
立花ジャンプチャレンジ
26日（木）3年環境体験学習（人と自然の博物館）
27日（金）立花ジャンプチャレンジ（予備日）

※いずれも変更の可能性があることを、ご了承ください。

※月曜は定時退勤日です。

3月の行事予定

2日 ボランティアさん感謝の集い
3日 朝会
5日 6年生を送る会
6日 計算検定
卒業式練習開始
16日 給食終了
17日 12：30頃下校
18日 12：30頃下校
23日 卒業証書授与式（6年 5年）
1～4年休業日
24日 大掃除 12：30頃下校
25日 修了式 12：00頃下校
26日 春季休業～4月6日

防災訓練を行いました



お知らせ

スマートフォン及びSNSの利用について

大人はもちろん、小学生の生活にも、スマートフォンの普及が拡大しています。本校でも自分用のスマホを持っている児童が増えており、LINE等によるSNSのトラブルが後を絶ちません。家族で連絡を取るため、友だちとつながっている安心感など、メリットもたくさんありますが、普段なら言わないようなことも強い口調で伝えてしまったり、グループ内で同調したりして、心を痛めている児童や保護者の相談を受けることがあります。

しかし、トラブルが起こっても、やり取りの内容を学校で把握することが難しく、十分に事後指導を行うことができません。結果、双方とも本人及びご家族が不安や心配を募らせることにつながっているのが現状です。InstagramやFacebook、TikTokなどのSNSの注意事項には、年齢制限があるだけではなく、保護者の同意や注意を求めている文言も記載されています。

学校でもリテラシー等の指導は行っておりますが、詳細を一人ひとりと確認することはできませんので、お子様にスマートフォン等を持たせる場合には、各ご家庭において使用状況を把握し、ルールをしっかりと確認していただくようお願いします。「みんな持っているから…」「子どもが欲しがるから…」と安易に買いたいとするだけではなく、アカウントの作成や利用、友だちとのやり取り等についても、保護者が把握できる状態での使用をお願いします。

☆入学説明会（13日）

来年度、入学してくる1年生の入学説明会があります。

この日は、全学年短縮授業になりますので、14時10分頃の下校予定です。

